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ABERTURA 

Aos dezoito dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e três, nesta Vila de Redondo, no 

edifício dos Paços do Concelho e sala de sessões, realizou-se a reunião ordinária da Câmara 

Municipal de Redondo, sob a Presidência do Senhor David Manuel Fialho Galego (Uma Nova 

Atitude - Coligação PPD/PSD-CDS-PP), na qualidade de Presidente, estando presentes os 

Vereadores Maria Inácia Pulido Cachopas (MICRE), Pedro Rui Palmeiro Roma (Uma Nova Atitude - 

Coligação PPD/PSD-CDS-PP), Carla Cristina Ferreira Figueiras (Uma Nova Atitude - Coligação 

PPD/PSD-CDS-PP) e David Manuel Palma Grave (CDU). 

Sendo a hora designada para o início dos trabalhos e verificando-se haver quórum para 

funcionamento do executivo, tendo os membros presentes ocupado os seus lugares, o Senhor 

Presidente declarou aberta a reunião. 

 

ANTES DA ORDEM DO DIA 

O Senhor Presidente da Câmara submeteu à apreciação dos membros presentes a ata nº 

24/2022, da reunião de 16/11/2022 após serem analisadas e contempladas as propostas de 

alteração, foi a mesma submetida à votação. 

A ata suprarreferida foi aprovada por unanimidade e em minuta. 

 

O Senhor Presidente da Câmara submeteu à apreciação dos membros presentes a ata nº 

27/2022, da reunião de 21/12/2022 após serem analisadas e contempladas as propostas de 

alteração, foi a mesma submetida à votação. 

A ata suprarreferida foi aprovada por unanimidade e em minuta. 

 

O Senhor Presidente da Câmara submeteu à apreciação dos membros presentes a ata nº 

01/2023, da reunião de 04/01/2023 após serem analisadas e contempladas as propostas de 

alteração, foi a mesma submetida à votação. 

A ata suprarreferida foi aprovada por unanimidade e em minuta. 
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O Senhor Presidente da Câmara deu informação sobre a reunião de trabalho, no Conselho 

Intermunicipal da CIMAC, onde foi tratado o Projeto da Rota do Montado, projeto que tem tido 

alguma dificuldade em avançar, em que os concursos foram ficando desertos e quando foi 

apresentada uma proposta, o prazo para execução da obra já não tornava possível a execução da 

mesma até ao final de 2023, pelo que houve uma tomada de decisão conjunta com a CCDRA, 

tendo em conta os fundos comunitários para essa obra, de apenas fazer uma parte do projeto até 

ao final do ano e o resto passar para o próximo quadro comunitário a intenção é avançar com o 

ramal de Reguengos, o que faz com que da parte do Concelho de Redondo se tenham que 

preparar 8 Kms de via, para lançar o projeto da obra. Referiu que no protocolo que existe para 

essa candidatura, a desmatação das áreas que pertencem a cada um dos concelhos não está 

prevista no cofinanciamento da obra, pelo que, está a ser ponderado que a Câmara Municipal de 

Évora e a Câmara Municipal de Redondo contratem um serviço conjunto, uma vez que nenhuma 

das duas autarquias dispõe de meios próprios para efetuar esse serviço, a Câmara Municipal de 

Reguengos refere que dispõe de meios próprios para efetuar o serviço. 

Informou que está a decorrer, novamente o concurso público para a Cobertura do Coliseu, há 

empresas a demonstrar interesse e pelo menos uma empresa já veio visitar o espaço, considera 

que se conseguirá adjudicar desta vez, tem havido o constrangimento porque as empresas não 

conseguem garantir os preços, devido aos constantes aumentos, e nos concursos tem que haver 

o compromisso de garantir a proposta apresentada, havendo depois a hipótese de ser solicitada a 

revisão de preços e tem-se verificado, a nível nacional, que isso sucede cada vez mais por parte 

das empresas, solicitarem revisão de preços.   

Deu informação que se tem verificado algum constrangimento na prestação de serviço de 

limpeza de fossas devido à avaria dos dois tratores, mas já está a ser resolvida a situação para que 

esse serviço não fique parado.    

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra à Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas. 
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A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas questionou se já está em funcionamento a questão 

inteligente da recolha de resíduos urbanos e o alerta dado para a recolha de monos depositados 

junto aos contentores. 

Alertou para a questão da iluminação pública e para a necessidade de ser alterado o horário da 

mesma, uma vez que as luzes das Ruas António Festas, Comendador Ruy Gomes, José Luis 

Tavares, Sarmento de Beires, parte da Rua Cândido dos Reis, Largo Novo Redondo e Travessa do 

Galheto, estão a ligar por volta das 16h30m/ 16h45m, o que é muito cedo e por isso considera 

que deve ser contactada a E-Redes para alterar a programação do relógio. 

Questionou se o poste nas Aldeias de Montoito, junto à habitação que foi demolida ainda se 

encontra no mesmo sítio ou se a E-Redes já alterou a localização.   

Relativamente às Ruas Floridas pergunta se já há informação concreta sobre o número de ruas 

que vão estar enfeitadas, se todos os responsáveis pelas ruas já têm um espaço próprio para 

começarem a trabalhar e se a Rua Móvel tem ou não tem agenda para os próximos 2/3 meses. 

Ainda sobre as Ruas Floridas, manifesta novamente a sua preocupação com o concurso de 

recrutamento de pessoal, neste caso concreto com o recrutamento do assistente operacional na 

área da carpintaria. Referiu que o Senhor Presidente referiu na última reunião que a carpintaria ia 

também colaborar na elaboração dos carros para o corso carnavalesco, o que remete para março 

o começar dos trabalhos para as Ruas Floridas, na sua opinião não há assim tantos carpinteiros, 

na câmara, pelo que considera urgente, que nesta área avance o procedimento, uma vez que 

faltam poucos meses para o maior evento que o Redondo tem. 

Por último, refere novamente a questão da iluminação do Redondense Futebol Clube, vai haver 

um jogo oficial, à noite, e a iluminação continua igual, dos 24 focos, só 10 estão a funcionar e 

ainda assim não se podem ligar os 10 em simultâneo, pelo que considera que devem ser tomadas 

medidas para que a iluminação seja reparada tão breve quanto possível. 

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra ao Senhor Vereador Pedro Roma. 
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O Senhor Vereador Pedro Roma começou por dar informação ao nível do Setor Cultural, houve o 

acompanhamento das celebrações que foram feitas, nomeadamente a “Noite de Reis” e também 

dos cumprimentos apresentados pela Banda da Sociedade Filarmónica Municipal Redondense. 

Informou que está a ser analisada uma proposta que se chama Festivais Acessíveis, que resulta de 

uma parceria entre a Entidade Regional de Turismo com o Instituto Nacional de Reabilitação em 

que estão a ser analisados os conteúdos com vista a decidir sobre a integração ou não nesse 

programa. 

Está a ser elaborado o relatório final sobre o programa Fora de Cena, relativamente a 2021/2022, 

para ser entregue à CIMAC. 

Estão a ser preparados eventos, nomeadamente, o espetáculo “SOLO”, que vai decorrer no 

auditório do Centro Cultural de Redondo, está a ser feita a preparação logística da experiência 

gastronómica “Da Olaria à Cocaria”, que irá decorrer no Museu do Barro e decorre também toda 

a preparação alusiva ao Carnaval. 

No que respeita ao Ambiente e Proteção Civil, decorreu nos dois últimos fins de semana a 

entrega de árvores e arbustos do projeto Além-Risco, no primeiro fim de semana decorreu em 

Redondo no segundo fim de semana em Montoito, foram entregues 540 árvores em Redondo e 

cerca de 300 em Montoito, o que é demonstrativo da adesão dos munícipes, comparativamente 

ao ano anterior subiu significativamente. 

Está a ser preparado com o Agrupamento de Escolas, no âmbito do projeto Eco-Escolas, em que 

se vai plantar uma micro floresta, tem que se colaborar na plantação e em toda a vertente 

logística e técnica, é um projeto completamente novo que vai dar outra perspetiva em termos de 

biodiversidade e de colaboração entre espécies que possam existir. 

No decorrer do projeto Além-Risco foram também entregues mais 7 compositores individuais 

para as pessoas utilizarem e fazer a sua compostagem. 

No que se refere à área da Educação referiu que, em colaboração com o programa CLDS, que já 

tem a funcionar um atelier de estudo na Freguesia de Montoito, foi dado mais um passo, foi 

iniciado mais um atelier de estudo, no Centro Escolar de Montoito, destinado às crianças das 

Aldeias de Montoito, onde as crianças podem ficar depois das aulas e quando termina o atelier de 

estudo é articulado o transporte para os levar para casa. Referiu que se trata de uma mais-valia 
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para as crianças da Freguesia de Montoito. Decorre todas as quintas e sextas-feiras, das 16h às 

17h15m. 

Informou que o Agrupamento de Escolas já enviou o pedido de transporte para visitas de estudo 

previstas ao longo do ano letivo e os pedidos, datas e horários, estão em análise pelo Gabinete de 

Associativismo. 

Deu informação que a câmara vai mais uma vez fazer parte do projeto ColourADD, das escolas, 

trata-se de um projeto de prevenção e combate ao daltonismo que é indicado para os alunos do 

3º ano. 

Referiu que a câmara vai receber três alunos, dos cursos profissionais, para estágios, um dos 

quais irá integrar a carpintaria e os outros irão para instituições de ensino. 

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra à Senhora Vereadora Carla Figueiras. 

 

A Senhora Vereadora Carla Figueiras relativamente ao pelouro da Ação Social, referiu que, para 

além de todo o trabalho exaustivo que é desenvolvido em todas as áreas da Ação Social, 

iniciaram-se, dentro da normalidade, as atividades do 2º período da Universidade Popular Túlio 

Espanca, a Universidade continua a crescer, continua a receber inscrições. A obra do edifício da 

Universidade Túlio Espanca continua em curso, verificaram-se algumas infiltrações, com a chuva, 

e estão a ser resolvidas as situações que surgiram, estão também em análise, para posterior 

aquisição, os equipamentos necessários, por forma a dotar as instalações de materiais e 

equipamentos, permitindo o normal funcionamento das atividades. 

Informou também, que está a ser preparado o edifício para receber as novas competências da 

Ação Social, irá funcionar nas instalações confinantes ao Gabinete de Ação Social, considerou-se 

pertinente ser naquele espaço. 

Relativamente ao Boletim Redondo, já foi publicado em formato digital, a distribuição em 

formato físico foi entregue e está a cargo dos CTT. Referiu que este atraso se deveu 

essencialmente ao atraso na contratação dos serviços de gráfica, no ano transato não se 

conseguiu que nenhuma gráfica se comprometesse com um procedimento anual, este ano isso já 

foi conseguido, o procedimento foi concluído na primeira semana de janeiro e já está garantido, 
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contratado, para os 4 trimestres. Considera que o Boletim está com muita qualidade, quer em 

termos de conteúdo, quer em termos de grafismo, de papel e da própria impressão. Referiu que 

o Gabinete de Comunicação está de parabéns porque se trata de um trabalho todo realizado pelo 

gabinete e pelos técnicos do Gabinete de Comunicação.  

Informou que o Gabinete de Comunicação elaborou um vídeo sobre os serviços online, que se 

prevê ir para o ar brevemente, e também um tutorial, para ajudar todos no registo e 

funcionamento dos serviços online. 

Referiu que o executivo em permanência reuniu com o executivo da Freguesia de Montoito, onde 

foram discutidos vários assuntos, tais como, a possibilidade de utilização do lote, que tem uma 

parte cedida para utilização pela câmara, com vista à construção do Posto Médico de Saúde, a 

Freguesia tem algumas pessoas interessadas para outro tipo de utilização. Foi também articulada 

a colaboração mútua em algumas situações de limpeza e higiene urbana da freguesia, tanto a 

nível de recursos humanos, como de materiais, sempre de acordo com a disponibilidade de cada 

uma das instituições. Falou-se também da parceria no evento da Feira Medieval, foi definida a 

data e foi solicitado, por parte da freguesia, algum apoio noutro tipo de atividades que a 

freguesia pretende desenvolver que depois serão analisados, tendo em conta a disponibilidade 

do município. 

A questão que tem vindo a ser falada, sobre a hipótese de a freguesia fazer a cobrança da fatura 

de água no Espaço Cidadão, está a ser analisada a hipótese de integrar essa plataforma de 

pagamentos na freguesia. 

Foi também analisado o protocolo de cedência do Pavilhão Desportivo de Montoito, uma vez que 

o Presidente da Junta de Freguesia entregou a chave ao Município. 

Ao nível da Ação Social foram analisadas várias situações e algumas soluções que podem vir a ser 

adotadas tanto pela Freguesia como pela Câmara, devido ao cancelamento dos transportes que a 

Freguesia proporcionava aos fregueses, referiu que se trata de situações como o acesso a apoio a 

pessoas em situação de carência, que tem que ser tratado em Redondo, convocatórias que os 

beneficiários do RSI recebem, atendimentos da CPCJ onde há pessoas da freguesia convocadas 

para comparecerem à CPCJ e diversas situações com outros parceiros, como é o caso do IEFP, 

Centro de Saúde, Santa Casa da Misericórdia, Educação, entre outros, pelo que se está a tentar 



 

MUNICIPIO DE REDONDO  

CÂMARA MUNICIPAL 

 

 

ATA N.º 02/2023 REUNIÃO DE 18/01/2023 

 

8 

encontrar alguma solução para que se consiga ajudar os fregueses de Montoito a deslocarem-se 

a Redondo. 

Ao nível da implementação do RGPD, como já referiu, está a decorrer a fase de diagnóstico, estão 

a ser elaborados os Relatórios de Atividades de Tratamento (RAT) pelos diversos serviços, a 

maioria já elaborou, mas essa fase ainda não está completa, estão em falta alguns serviços, para 

que posteriormente a empresa que presta assessoria possa fazer a análise, referiu que se trata de 

um projeto via CIMAC. 

Relativamente à nova fatura de água, está mesmo prestes a ser emitida em todos os suportes, 

em papel vai ter um novo layout, vai ser emitida com o consumo de janeiro de 2023, além da 

nova forma de expedição, em formato eletrónico, vai também pressupor novas formas de 

pagamento, como é o caso do Payshop e MBway, mantendo as hipóteses, já existentes, da 

referência multibanco e transferência bancária. 

Referiu que os atrasos têm sido muitos e são imputados quase exclusivamente à Medidata, os 

constrangimentos em termos informáticos têm sido diversos. 

Por último, no que respeita ao urbanismo, informou que o serviço está com menos um técnico, 

por baixa médica, os trabalhos estão a decorrer normalmente, no entanto, nas análises técnicas 

poderão ocorrer alguns atrasos, uma vez que apenas está a efetuar esse serviço o técnico 

avençado, no entanto, mantém-se o esforço para que tudo decorra de forma célere. 

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra ao Senhor Vereador David Grave. 

 

O Senhor Vereador David Grave começou por solicitar esclarecimento sobre a demora 

relativamente aos procedimentos concursais, o Senhor Presidente na última reunião referiu que 

iriam avançar, no entanto, nestes quinze dias nada se alterou, não houve qualquer publicação 

sobre o assunto. Salientou que há setores que carecem urgentemente de reforço, 

nomeadamente o urbanismo, é urgente avançar-se com a conclusão dos procedimentos 

concursais. 

Relativamente ao Carnaval pergunta como se vai proceder no pavilhão, quais as entidades que 

solicitaram ou demonstraram vontade em explorar, se há uma exploração conjunta, quem são os 
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participantes, se houve entidades privadas a demonstrar vontade de participar ou se é 

exclusivamente para associações. Referiu que já houve publicações no facebook de uma 

associação que estará a preparar o Carnaval no pavilhão, mais uma vez os vereadores da 

oposição não tiveram conhecimento oficialmente dessa situação. 

Relativamente ao Café Concerto do Centro Cultural referiu que se trata de um espaço que carece 

de estar aberto e disponibilizar esse serviço à comunidade, devia avançar-se rapidamente com a 

abertura de concurso para exploração do espaço. 

Questionou sobre a situação do contrato de avença com a técnica florestal, se já se realizou a 

reunião com os municípios que integram o Gabinete Técnico Florestal Intermunicipal e qual o 

feedback sobre a situação. 

Solicitou informação sobre a questão exposta num atendimento feito pela Senhora Vereadora do 

Pelouro do Urbanismo, relativamente a uma obra na Travessa Dr Moura, se já se concretizou a 

ida do fiscal ao local e se se confirma se é obra isenta de licenciamento. 

Disse que foi publicada a Lei nº 24D/2022, de 30 de dezembro, que prevê uma redução na 

retenção fonte aos trabalhadores que tenham empréstimo para habitação própria e aufiram um 

salário inferior a 2700€/mês, questiona se foi feita alguma divulgação junto de todos os 

trabalhadores da autarquia, uma vez que, possivelmente, haverá muitos que poderão beneficiar 

desta redução. 

Relativamente à mobilidade do funcionário da Junta de Freguesia de Montoito para a Câmara 

Municipal, como é do conhecimento de todos, existe uma desavença pessoal entre este 

trabalhador e um outro que já estava na câmara também ao abrigo da mobilidade, isto pode criar 

algum mau relacionamento, pelo que pergunta se está alguma coisa pensada para fazer face à 

situação e para o bom funcionamento do serviço em Montoito. 

Tomou conhecimento que foi retirado algum ferro velho que existia no antigo estaleiro 

municipal, pergunta como é que se procedeu, se foi a câmara que vendeu ou se colocou noutro 

sítio. 

Alertou para a questão das filmagens, que foram contratadas, e bem, para criar a base de dados 

do património cultural o concelho, entre outras coisas, no entanto, a empresa deve ser alertada 
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para que haja algum cuidado quando se filmam propriedades privadas, para que não haja 

constrangimentos e invasão de privacidade. 

Relativamente ao Boletim Municipal, informou que fez um reparo, via telefone, ao Senhor 

Presidente da Câmara, espera que, para o bem de todos, seja tido em conta esse reparo no 

próximo boletim. 

Referiu que, sobre a possibilidade de o pagamento da fatura de água poder ser efetuado no 

Espaço Cidadão da Freguesia de Montoito, na sua opinião, esta situação, a concretizar-se deverá 

ter por base um contrato de execução que tenha em conta os custos que esse serviço acarreta 

para a Junta de Freguesia.   

 

O Senhor Presidente da Câmara registou as questões e considerações, respondendo às questões 

colocadas pela Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas, relativamente à plataforma de recolha 

de resíduos e eficiência da gestão, informou que já estão colocados os botões de registo de 

monos e da sua tipologia nas viaturas do lixo, ainda não estão colocados os sensores nos 

contentores do lixo e que só após a colocação dos sensores é que passará a ser transmitida a 

informação para a plataforma gerar os dados. 

Relativamente à iluminação pública referiu que os relógios astronómicos por vezes não fazem a 

leitura correta e tem que se pedir a substituição, agradece a informação disponibilizada dos 

nomes de ruas onde isso se verifica pois facilita o trabalho. 

Sobre o poste nas Aldeias de Montoito ainda não tem resposta por parte da EDP para a data da 

substituição. 

Relativamente às Ruas Floridas, neste momento estão previstas 23 ruas, há ainda algumas ruas 

pequeninas, de ligação, que se está em contacto com as associações para saber se têm interesse 

em enfeitar. Neste momento faltam 3 espaços nas proximidades de 3 ruas, têm um espaço para 

trabalhar, mas procura-se um mais perto da localização.  

Sobre a Rua Móvel informou que está previsto ser montada na Praça Central de Badajoz e em 

mais dois eventos a que a câmara se vai associar, em Figueira de Castelo Rodrigo, em Oeiras, 

aguarda-se ainda informação sobre a realização da Feira na Guarda, para que se possa levar a Rua 

Móvel e também os produtores do Concelho possam levar e promover os seus produtos. 
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Em relação aos concursos de recrutamento de pessoal já deu indicação aos júris para que os 

processos andem com maior celeridade, enquanto Presidente da Câmara não pode ter mais 

intervenção, mas tem pedido celeridade, principalmente na parte da carpintaria e outros que 

carecem de maior urgência, referiu que já está aprovado pelo IEFP um programa para que 

possam entrar cerca de 20 pessoas para integrar e apoiar os trabalhos das Ruas Floridas. 

A questão da iluminação do Campo de Futebol do Calvário vai ter que reportar a informação à 

empresa que efetuou o serviço para que seja resolvida, há também a necessidade de uma 

intervenção no campo de futebol de Montoito, que já foi solicitada e vai ter que ser feita. 

 

Respondendo às questões colocadas pelo Senhor Vereador David Grave, também no que respeita 

à questão dos concursos de recrutamento de pessoal, referiu que deram andamento aqueles em 

que havia maior urgência e que era na parte dos operacionais, como é por exemplo a carpintaria 

e a mecânica, e onde porventura poderão vir a entrar também um segundo classificado nos 

concursos se as necessidades do serviço assim o exigirem. É uma questão de vir a reunião de 

câmara para se poder avançar com o reforço das equipas. 

Em relação ao pavilhão no Carnaval, o que foi falado com o associativismo foi manter a estrutura 

que tem sido adotada nos últimos anos, com o Redondense Futebol Clube, a Associação Jovem 

de Redondo e a Comissão de Finalistas. Outras associações têm explorado outros espaços, houve 

uma entidade privada que demonstrou interesse, mas optou-se por manter o hábito já existente 

com estas três associações. 

Relativamente ao Café Concerto a intenção é a abertura de procedimento de concurso o mais 

rapidamente possível para se poder abrir o espaço, tem que ser feita uma intervenção de 

manutenção, mas pretende-se que o espaço volte a funcionar o mais brevemente possível.  

A questão da Técnica Florestal, foi renovado o contrato de prestação de serviços, sobre o 

Gabinete Técnico Intermunicipal a reunião com as Câmaras Municipais ainda não se realizou, mas 

já está agendada.  

Sobre a obra da Travessa Dr Moura a Vereadora Carla Figueiras dará a informação. 
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Em relação à questão da redução na retenção na fonte, já chegaram alguns pedidos para fazer 

essa alteração, parece pertinente fazer essa divulgação, irá verificar, caso os recursos humanos 

não o tenham feito, irá ser passada a informação. 

Sobre o eventual conflito ou desavença existente entre funcionários, em Montoito, referiu que há 

sempre uma ou outra pessoa que não gosta desta ou daquela pessoa com quem desempenha 

determinada tarefa, o que foi transmitido pelo Senhor Presidente, em Montoito, foi que, são 

todos profissionais, todos têm que se respeitar uns aos outros, tem que se fazer o trabalho no dia 

a dia, não se pode estar a mudar uma pessoa porque não gosta de um colega, porque logo a 

seguir vem outro pedir o mesmo e entra-se numa bola de neve que pode ser interminável. 

Referiu, nessa reunião, que ninguém pode tratar mal ninguém e se alguém se sentir maltratado 

deve comunicar diretamente ao Senhor Presidente e nessa altura haverá um processo de 

inquérito para saber o que se passou. 

Relativamente ao antigo estaleiro municipal tem estado a ser retirada grande parte das coisas 

que lá estão, pretende-se fazer uma limpeza geral, porque se pretende utilizar o espaço para 

outras finalidades. Foram retiradas viaturas que já estavam abatidas, tudo o que estava 

relacionado com o parque automóvel obedeceu à legislação, outro tipo de coisas terá que 

obedecer a determinados requisitos, mas pretende-se limpar tudo.    

Em relação às filmagens tem havido o máximo cuidado possível, no entanto, quando foi feita a 

filmagem da zona dos passadiços houve um proprietário que considerou que havia invasão da sua 

privacidade, o que se estava a filmar era um poço, as pessoas que estão a fazer o trabalho têm 

carteira profissional de jornalismo, o que lhe permite fazer este tipo de captação de imagem, há 

um trabalho profissional que está a ser feito com todo o cuidado.  

Sobre o alerta referente ao Boletim Municipal, trata-se de uma questão pertinente e que será 

tida em conta futuramente. 

Relativamente ao contrato de execução com a Junta de Freguesia de Montoito, para efeitos de 

cobrança de faturas de água, referiu que a questão financeira não é pertinente, uma vez que a 

câmara tem apoiado a freguesia nas atividades de limpeza de espaço público, de tratamento das 

ervas, tal como a freguesia vai apoiando dentro das suas possibilidades, por isso é uma parceria 

saudável com as freguesias e não considera que seja caso para haver contrato de execução com 
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contrapartida financeira, haverá uma compensação natural com todas estas funções, nesta 

parceria conjunta.   

 

O Senhor Vereador David Grave questionou ainda sobre a bateria de ecopontos subterrâneo, da 

Rua Comendador Ruy Gomes, o vidrão está encerrado, não está a funcionar. 

 

O Senhor Vereador Pedro Roma informou que se trata de um constrangimento causado pelo tipo 

de depósito adquirido, em que a grua do equipamento da Gesamb que faz a recolha não tem 

capacidade para puxar o depósito do vidrão. Enquanto está em análise, a resolução do problema, 

resolveu-se encerrar o vidrão. 

 

O Senhor Vereador David Grave, na sequência das respostas dadas pelo Senhor Presidente às 

questões que colocou, referiu que, relativamente ao Carnaval, reitera o que disse no ano 

passado, há associações que demonstram interesse na exploração, há outras que não 

demonstram porque desconhecem ser esse o modelo de gestão, considera que, se houvesse uma 

abertura de candidaturas para interessados em participar, com certeza haveria mais associações 

a demonstrar esse interesse. Na sua opinião devia ser esse o modelo. O que aconteceu 

novamente este ano, foi uma decisão do executivo em permanência, adotar este modelo, os 

vereadores da oposição não foram consultados para a tomada de decisão. 

Outra questão, referente ao conflito entre trabalhadores, é um facto que não se pode andar a 

decidir em função de um caso isolado, mas nesta situação o problema pode-se tornar maior, uma 

vez que se está a colocar um assistente operacional com funções de coordenação, um assistente 

operacional não pode exercer as funções de coordenador e isto é que pode provocar problemas, 

se é para desempenhar funções de coordenador, tem que estar devidamente clarificado.  

Relativamente ao ferro velho retirado dos antigos estaleiros, questiona se foi retirado pela 

câmara e onde foi entregue. 

 

O Senhor Presidente da Câmara referiu que o que foi retirado do antigo estaleiro foram 

essencialmente viaturas que foram desmanteladas, por empresa certificada, os restantes monos 



 

MUNICIPIO DE REDONDO  

CÂMARA MUNICIPAL 

 

 

ATA N.º 02/2023 REUNIÃO DE 18/01/2023 

 

14 

e lixos, alguma parte irá para a Gesamb, os restantes têm o mesmo tratamento das várias 

recolhas que são efetuadas pela câmara. 

 

O Senhor Vereador David Grave, em relação à cobrança da fatura de água, em Montoito, 

estranha a posição de relegar de relegar para segundo plano a situação financeira, nem sequer 

ser considerada e manter os mesmos argumentos que sempre foram utilizados, de que são dados 

outro tipo de apoios, todos conhecendo a situação financeira da Junta de Montoito, esta seria 

uma forma de apoiar financeiramente, pagando por um serviço que vai ser efetuado. Lamenta 

esta posição, face a um serviço da câmara que acaba por ser descentralizado na Junta de 

Freguesia de Montoito. 

 

O Senhor Presidente da Câmara considera que tanto o objetivo da câmara como o da Junta de 

Freguesia é o de servir bem os munícipes e os fregueses e a forma como se tem trabalhado, em 

conjunto, a forma como se colabora, executando uma série de tarefas que não são cobradas, e 

que naturalmente têm que ser parceiros e não é uma questão de troca de dinheiro, porque 

senão cada vez que a câmara realizava um serviço teria um retorno financeiro e o contrário 

também, não entende que haja essa necessidade. Inclusivamente com a mobilidade do 

funcionário, em que a Junta de Freguesia tem menos esse encargo financeiro, menos um 

vencimento a pagar e a câmara irá assegurar os serviços que eram feitos pelo funcionário, pelo 

que é já uma colaboração com o orçamento da freguesia, com impacto imediato. 

 

A Senhora Vereadora Carla Figueiras interveio para esclarecer a questão colocada sobre a obra na 

Travessa Dr Moura, referindo que a situação foi apresentada no atendimento efetuado na 

segunda-feira. Trata-se de um prédio dividido em propriedade horizontal com um grau de 

complexidade fora do normal, situações muito antigas, em que as frações se interligam umas nas 

outras. O atendimento foi na segunda-feira, a outra parte também já contactou a vereadora e 

autorizou a entrada dos técnicos do município para irem verificar a situação, porque só no local é 

que se consegue compreender. A fiscalização será realizada ainda no decorrer desta semana, será 

emitido o relatório e o processo seguirá os trâmites normais.   
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ORDEM DE TRABALHOS 

1. Decisões do Presidente 

2. Processos de Urbanismo 

3. Expediente 

4. Subsídios 

5. Prémios de Mérito Escolar do Município de Redondo  

6. Bolsas de Estudo Social de Apoio ao Ensino Superior no Concelho de Redondo 

7. Regulamento Municipal do Uso do Fogo e de Limpeza de Terrenos Privados 

8. Regimento do Conselho Municipal de Saúde 

9. Regulamento Municipal para Atribuição de Apoios Sociais 

10. Regulamento Interno do Serviço de Atendimento e Acompanhamento Social 

11. Protocolo de Cooperação Institucional – Município de Redondo, IHRU e Alto 

Comissariado para as Migrações  

12. Protocolo Agência de Modernização Administrativa 

13. Modificação Permutativa 

 

Decisões do Presidente 

Presente a lista de pagamentos efetuados. 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. 

 

Processos de Urbanismo 

Presente o processo nº 16/22, em que é solicitado o licenciamento dos projetos de especialidade, 

referente a obras de construção de moradia unifamiliar, no prédio descrito no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 12/01/2023, aprovar o licenciamento nos termos constantes no referido parecer. 

 

Presente o processo nº 26/22, em que é solicitado o licenciamento do projeto de arquitetura, 

referente a obras de ampliação de moradia unifamiliar, no prédio descrito no processo. 
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A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 11/01/2023, aprovar o licenciamento nos termos constantes no referido parecer. 

 

Expediente 

Propôs o Senhor Presidente da Câmara a anulação da deliberação tomada na reunião realizada 

em 21/12/2022 em que foi aprovado o acordo de rescisão contratual referente ao contrato de 

concessão do Café Concerto do Centro Cultural de Redondo a celebrar entre o Município de 

Redondo e Diogo Emanuel Pimenta Espanhol. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a anulação da deliberação 

como proposto. 

 

Presente o acordo de rescisão contratual referente ao contrato de concessão do Café Concerto 

do Centro Cultural de Redondo a celebrar entre o Município de Redondo e Diogo Emanuel 

Pimenta Espanhol. 

 

O Senhor Vereador David Grave interveio para referir que, na primeira vez que este assunto veio 

a reunião de câmara, foi induzido em erro, uma vez que a proposta que foi, então, apresentada 

vinha finalizada pelo que entendeu que estava negociada. O que agora é apresentado, em termos 

de valores da prestação, é muito diferente, no entanto, acha que assim está de acordo com a 

realidade, mas acaba por concluir que da primeira vez não houve negociação, o executivo em 

permanência queria aqueles valores para não se prolongar muito no tempo e ter o processo 

concluído antes das próximas eleições, o que não se vai verificar. 

 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a minuta de acordo de 

rescisão contratual referente ao contrato de concessão do Café Concerto do Centro Cultural de 

Redondo a celebrar entre o Município de Redondo e Diogo Emanuel Pimenta Espanhol, mais 

deliberou dar poderes ao Senhor Presidente da Câmara para outorgar na sua assinatura, ou, na 

sua ausência ou impedimento legal, ao Vice-Presidente da Câmara Municipal.       
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O Senhor Presidente da Câmara deu conhecimento do despacho de nomeação do Encarregado 

de Proteção de Dados, informando que se impôs a necessidade urgente da nomeação, em 

virtude de não se mostrar ainda concluído o procedimento concursal no âmbito da CIMAC – 

Comunidade Intermunicipal do Alentejo Central (de que o Município de Redondo é associado) de 

Implementação do RGPD. Assim, em cumprimento do disposto na al. a) do nº 1 do art. 37º do 

RGPD e na alínea c), do nº 3, do art. 12º da lei nº 58/2019, de 08 de agosto, que determina que o 

Encarregado de Proteção de Dados, por cada município, é designado pela Câmara Municipal, 

propõe a ratificação do despacho de nomeação emanado em 04 de janeiro de 2023. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta ratificar o despacho de nomeação 

do Encarregado de Proteção de Dados, emanado pelo Senhor Presidente da Câmara em 04 de 

janeiro de 2023. 

 

Presente o documento com o registo nº 386, anúncio 2424/2023, solicitando informação sobre a 

intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio descrito 

no anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Presente o documento com o registo nº 809, anúncio 5521/2023, solicitando informação sobre a 

intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio descrito 

no anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Presente o documento com o registo nº 810, anúncio 5569/2023, solicitando informação sobre a 

intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio descrito 

no anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 
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Presente o documento com o registo nº 1044, anúncio 7643/2023, solicitando informação sobre 

a intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio descrito 

no anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Subsídios 

Presente a candidatura de apoio à natalidade registada sob o nº 17565, requerendo apoio à 

natalidade, nos termos do artigo 4.º do Normativo Municipal de Apoio à Natalidade.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, atribuir como reembolso de 

despesas, o valor de 650,00€ (seiscentos e cinquenta euros) conforme estabelecido no artigo 4.º 

do Normativo Municipal de Apoio à Natalidade, reembolsados mediante apresentação de 

comprovativo de despesas. 

 

Presente o requerimento registado sob o número 16636, em que é requerida a atribuição da 

Tarifa Social.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta e com base no parecer técnico do 

Serviço de Ação Social, deferir o pedido. 

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, em que, na sequência do pedido efetuado 

pela Associação de Cantadeiras de Redondo, no âmbito do seu plano de atividades para 2023, 

propõe a atribuição de um subsídio financeiro no valor de 1.000,00€ € (mil euros), para apoio às 

iniciativas desenvolvidas e de promoção do concelho de Redondo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto. 

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, em que, no âmbito do apoio prestado pela 

Câmara Municipal de Redondo às Instituições Desportivas/Culturais do concelho, propõe a 
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atribuição à Sociedade Columbófila Asas Redondense, de 300 (trezentos) litros de gasóleo, para 

abastecimento das carrinhas da associação.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto. 

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, em que, na sequência da solicitação de 

apoio efetuado pela Secção de Caminheiros da Casa do Povo do Freixo, no âmbito do seu plano 

de atividades para 2023, propõe a atribuição de um subsídio financeiro no valor de 1.000,00€ € 

(mil euros), para apoio às iniciativas desenvolvidas e de promoção do concelho de Redondo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto. 

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, no âmbito do apoio às associações 

participantes no Corso Carnavalesco de 2023, propõe aprovação dos seguintes apoios: 

 Grupos até 15 figurantes – 40€ por figurante e 250€ para aquisição de materiais e 

elaboração do carro alegórico. 

 Grupos com mais de 15 figurantes – 40€ por figurante e 500€ para aquisição de materiais 

e elaboração do carro alegórico. 

Para agilizar o procedimento, propõe que seja entregue a cada associação, após formalizar a 

respetiva inscrição indicando o número de figurantes e compromisso de participação, o valor 

correspondente a 50% do subsídio a atribuir a cada associação inscrita, sendo os respetivos 

acertos realizados após o Corso Carnavalesco. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a proposta apresentada e 

supratranscrita.  

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, em que, no âmbito do apoio prestado pela 

Câmara Municipal de Redondo às Instituições Desportivas/Culturais do concelho, propõe a 

atribuição ao Redondense Futebol Clube, de 600 (seiscentos) litros de gasóleo, para 

abastecimento das carrinhas do clube.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto. 

 



 

MUNICIPIO DE REDONDO  

CÂMARA MUNICIPAL 

 

 

ATA N.º 02/2023 REUNIÃO DE 18/01/2023 

 

20 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, na sequência do pedido de apoio 

financeiro / subsídio efetuado pelo Redondense Futebol Clube, para a realização do tradicional 

Torneio São Francisco 2022, destinado ao futebol infantil, propõe a atribuição de um apoio no 

valor de 600,00€ (seiscentos euros), para fazer face a parte das despesas com a organização do 

referido evento. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto. 

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, em que, no âmbito do apoio prestado pela 

Câmara Municipal de Redondo às Instituições Desportivas/Culturais do concelho, propõe que seja 

atribuído ao NAR – Núcleo Andebol de Redondo – Secção do Trail do Texugo, o apoio financeiro 

no valor de 9.982,50€ (nove mil novecentos e oitenta e dois euros e cinquenta cêntimos), para 

aquisição de 1100 blusas técnicas alusivas à 4ª Edição do Trail do Texugo e das quais vão constar 

a publicidade ao Município de Redondo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto. 

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, em que, no âmbito do apoio prestado pela 

Câmara Municipal de Redondo às Instituições Desportivas/Culturais do concelho, propõe que seja 

atribuído ao NAR – Núcleo Andebol de Redondo – Secção do Trail do Texugo, o apoio financeiro 

no valor de 2.398,50€ (dois mil trezentos e noventa e oito euros e cinquenta cêntimos), para 

aquisição da plataforma de cronometragem da 4ª Edição do Trail do Texugo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto. 

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, em que, no âmbito do apoio prestado pela 

Câmara Municipal de Redondo às Instituições Desportivas/Culturais do concelho, propõe que seja 

atribuído ao Redondense Futebol Clube, o apoio financeiro no valor de 10.000,00€ (dez mil 

euros), como 2ª tranche do apoio anual. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto. 
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O Senhor Vereador David Grave interveio para referir que não concorda que as informações 

presentes à reunião de câmara, para apoio ao Associativismo, não venham acompanhadas pelos 

pareceres ou informação do Gabinete de Apoio ao Associativismo e Juventude. À semelhança do 

que acontece com o urbanismo ou com o Gabinete de Ação Social, os processos vêm todos 

acompanhados com informação técnica para uma melhor análise, mas o mesmo não acontece 

com os do Associativismo, se há um Gabinete quer acreditar que há uma pronuncia dos técnicos 

sobre esses mesmos pedidos os quais deverão ser presentes em reunião de câmara. 

 

Prémios de Mérito Escolar do Município de Redondo 

Nos termos do artigo 69º do Decreto-Lei nº 4/2015 (CPA), na sua redação em vigor, por se 

considerar impedida de participar na votação do presente ponto, a Senhora Maria Inácia 

Cachopas ausentou-se da reunião.   

 

Em conformidade com o disposto no nº 3 do artigo 7º do Normativo de Atribuição de Prémio de 

Mérito Escolar do Município de Redondo, é submetida a deliberação da Câmara Municipal a lista 

final de atribuição de Prémios de Mérito Escolar do Município de Redondo referente ao ano 

2022: 

Nível 
de  

Ensino  
Nome  Ano Escola  Curso/Área  Média  Valor  

2.º Ciclo  

Maria ****** Mateus  
5.º  Escola Básica e 

Secundária Dr.  
Hernâni Cidade  

na  5  200€  

Rosarinho ****** Fialho  
5.º  Escola Básica e 

Secundária Dr.  
Hernâni Cidade  

na  5  200€  

José ****** Saraiva  
6.º  Escola Básica e 

Secundária Dr.  
Hernâni Cidade  

na  5  200€  

3.º Ciclo  
Maria ****** Carmo  

7.º  Escola Básica e 
Secundária Dr.  
Hernâni Cidade  

na  5  250€  

Catarina ****** Caraças  
8.º  Escola Básica e 

Secundária Dr.  
Hernâni Cidade  

na  4.785  250€  



 

MUNICIPIO DE REDONDO  

CÂMARA MUNICIPAL 

 

 

ATA N.º 02/2023 REUNIÃO DE 18/01/2023 

 

22 

Francisco ****** Ramos  
9.º  Escola Básica e 

Secundária Dr.  
Hernâni Cidade  

na  4.785  250€  

Secundário  

Madalena ****** Macedo  

11.º  Escola Profissional da 
Região  

Alentejo (EPRAL)  
Técnico/a de  

Gestão  

17  350€  

Carolina ****** Gegaloto  
  

11.º  Escola Básica e 
Secundária Dr.  
Hernâni Cidade  

Ciências e 
Tecnologias  

17.5  350€  

Francisco ****** Mendes  
12.º  Escola Básica e 

Secundária Dr.  
Hernâni Cidade  

Ciências de 
Tecnologias  

18.2  400€  

Superior  

Ana ****** Monte  

1.º  
Universidade de Évora  

(Licenciatura)  

Música  17.714  550€  

  
Damien ****** Nunes  

1.º  Universidade de Évora 
(Mestrado)  

Música  17.666  550€  

 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a lista final de atribuição de 

Prémios de Mérito Escolar do Município de Redondo. 

 

Declaração de Voto do Vereador David Grave 

A CDU vota favoravelmente, no entanto, não pode deixar de frisar que se as propostas de 

alteração da CDU tivessem sido aprovadas teríamos atribuído mais bolsas e reconhecido o mérito 

de muitos mais alunos. 

 

A Senhora Maria Inácia Cachopas retornou à sala de sessões. 

 

Bolsas de Estudo Social de Apoio ao Ensino Superior no Concelho de Redondo 

Em conformidade com o disposto no artigo 11º das Normas de Atribuição de Bolsas de Estudo 

Social de Apoio ao ensino Superior no Concelho de Redondo, submete-se a ratificação a lista 

definitiva de atribuição de Bolsas de Estudo pelo Município de Redondo para o ano letivo 

2022/2023: 

Nome Ano Resultado  Observações 
Afonso****Mónica 1º Excluído  Artigo 7º, ponto 1, alínea i) 
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Afonso****Fanica 2º Admitido   
Ana****Gomes 2º Admitido   
Ana****Carvalho 2º Admitido   
Andreia ****Arrifes 1º Admitido   
António ****Rosado 2º Admitido   
Beatriz****Costa 1º Admitido   
Beatriz****Pires 2º Admitido   
Beatriz****Calado 1º Admitido   
Beatriz****Nunes 4º Admitido   
Carolina****Falé 1º Admitido   
Catarina****Sapata 2º Admitido   
Constança****Silva 1º Admitido   
Diogo****Roque 1º Admitido   
Georgiana****Toma 2º Admitido   
Giula****Toma 1º Admitido   
Gonçalo****Espada 1º Admitido   
Guilherme****Duque 3º Excluído  Artigo 1º 
João****Bravinho 2º Admitido   
Laura****Vieira 2º Admitido   
Luis****Cabeça 2º Admitido   
Luis****Silva 2º Admitido   
Luis*Piteira 2º Admitido   
Madalena****Carrapiço 1º Admitido   
Madalena****Falé 1º Admitido   
Madalena****Pereira 1º Admitido   
Margarida****Falé 2º Admitido   
Margarida****Boucinha 2º Admitido   
Maria****Rosado 2º Admitido   
Maria****Siquenique 1º Admitido   
Maria****Ramalho 1º Admitido   
Marta****Condrei 2º Admitido   
Nuno****Carola 1º Admitido   
Patricia****Amaro 1º Admitido   
Petru****Michnea 2º Admitido   
Raquel****Farófias 2º Admitido   
Rita****Bibes 1º Admitido   
Rui****Pereira 4º Admitido   
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Tiago****Roque 1º Admitido   
Viktoriia****Manziuk 4º Admitido   
Vitor****Fortes 1º Admitido   

 

O Senhor Presidente da Câmara referiu, relativamente à exclusão do aluno nos termos do artº 1º, 

que não se deve abrir essa exceção, para integrar o aluno excluído, uma vez que o mesmo acaba 

por ter a oportunidade de usufruir da Bolsa da Junta de Freguesia de Redondo. 

 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta ratificar a lista definitiva de 

atribuição de Bolsas de Estudo pelo Município de Redondo para o ano letivo 2022/2023.  

 

Declaração de Voto do Senhor Vereador David Grave 

Não pode deixar de referir o facto de a situação de um aluno, que é agora excluído, ter tido, no 

passado, por parte do então Vereador David Galego, intervenção neste assunto para que se 

abrisse esta exceção, pelo facto de se tratar de um curso com uma especificidade que não existia 

no ensino público, agora, na qualidade de Presidente, com um tipo de poder que não tinha na 

altura, poder junto do serviço dizer para analisarem a situação e não o fez, a desculpa de que vai 

receber Bolsa da Junta de Freguesia não serve, uma vez que a bolsa da junta é inferior à da 

câmara. Considera que não houve vontade de aprofundar o tema, quando, enquanto na oposição 

mereceu intervenção, houve uma mudança de comportamento, em circunstâncias iguais.  

 

Regulamento Municipal do Uso do Fogo e de Limpeza de Terrenos Privados 

Presente a proposta de Regulamento Municipal do Uso do Fogo e de Limpeza de Terrenos 

Privados, aprovada, no dia 21 de dezembro de 2022, em reunião da Comissão Municipal de 

Gestão Integrada de Fogos Rurais, pelo que se submete à apreciação da Câmara Municipal a fim 

de ser submetida a discussão pública. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a proposta de Regulamento 

Municipal do Uso do Fogo e de Limpeza de Terrenos Privados, devendo a mesma ser submetida a 

discussão pública, nos termos previstos no Código do Procedimento Administrativo.     
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Regimento do Conselho Municipal de Saúde 

Presente e debatida a proposta de Regimento do Conselho Municipal de Saúde. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar o Regimento do Conselho 

Municipal de Saúde e submeter o mesmo à aprovação da Assembleia Municipal.   

 

Regulamento Municipal para Atribuição de Apoios Sociais 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta adiar o presente ponto para a 

próxima reunião. 

 

Regulamento Interno do Serviço de Atendimento e Acompanhamento Social 

Presente e debatida a proposta de Regulamento Interno do Serviço de Atendimento e 

Acompanhamento Social. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar o Regulamento Interno do 

Serviço de Atendimento e Acompanhamento Social. 

 

Protocolo de Cooperação Institucional – Município de Redondo, IHRU e Alto Comissariado para as 

Migrações 

Presente o Protocolo de Cooperação Institucional, a celebrar entre o Município de Redondo, o 

IHRU, I.P. e o Alto Comissariado para as Migrações, I.P., tendo como objeto o enquadramento da 

cooperação operacional e técnica entre o IHRU, I.P. e o Município de Redondo, com vista à 

disponibilização de soluções habitacionais para até 1 (um) agregado, com necessidade de 

alojamento resultante do movimento migratório despoletado por um  conflito na Ucrânia, que 

preenche o requisito previsto na alínea c), do nº 1, do artigo 3º, do Decreto-Lei nº 29/2018, de 04 

de maio, e que, como tal, seja sinalizado pelo ACM, I.P., ao IHRU, I.P. e ao Município. 

 

O Senhor Vereador David Grave considera que se trata de uma medida populista e 

discriminatória, por parte do Governo, do IHRU e do Alto Comissariado para as Migrações, uma 

medida promovida por entidades públicas, e em que a Câmara de Redondo, a partir de agora, 
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passa a ser conivente com esta medida populista e discriminatória. Considera que se vierem 

refugiados da Síria, de Marrocos, do Iémen, da Venezuela, do Brasil, da China, não contam para 

as estatísticas. Trata-se de uma situação muito sensível, por isso considera uma medida do mais 

discriminatória e até racista, promovida por entidades públicas e à qual a Câmara de Redondo vai 

ser conivente, porque, na sua opinião devem-se apoiar os refugiados, mas sem discriminação, 

não apenas os Ucranianos, também todos os outros devem ser apoiados, não há razão para que 

estes mereçam mais atenção que os outros.  

Votaria favoravelmente, se se tratasse de uma medida que abrangesse todos os refugiados, onde 

existam conflitos, mas nesta situação, sendo só para uns e esquecer os outros, não pode 

concordar. 

 

O Senhor Presidente da Câmara referiu que a Câmara de Redondo não deixará de apoiar 

qualquer família que chegue ao concelho e que precise do apoio da câmara, tal como já 

aconteceu, ter havido outras famílias, alojadas temporariamente em casas da câmara e às quais 

foi dado todo o apoio que precisaram. A Câmara continuará a dar todo o apoio a qualquer família 

que precisar, no entanto, esta é uma medida do governo, à qual a câmara pode aderir e fazer 

parceria. 

 

A Senhora Vereadora Carla Figueiras questionou se a posição do Senhor Vereador David Grave é 

de que se não se pode apoiar todos, não se apoia nenhum. 

 

O Senhor Vereador David Grave referiu que não foi essa a posição que transmitiu, o que disse foi 

que, ao participar neste acordo, a câmara está a ser conivente com uma política discriminatória e 

populista. Tal como o Senhor Presidente referiu, já foi alojada, pela câmara, uma outra pessoa, de 

outra nacionalidade, e não foi preciso nada disto, portanto, daqui para a frente também não seria 

preciso, porque o que acontece é estar a discriminar uma série de refugiados por esse mundo, 

não pode ser depreendido da sua intervenção que não se deve apoiar nenhum. Todos os 

refugiados devem estar no mesmo plano e não o discriminar os Ucranianos de todos os outros. 

Aliás, a apoiar uns em detrimento de outros é o que se está a fazer com este protocolo.   
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A Câmara Municipal deliberou por maioria e em minuta, com o voto contra do Senhor Vereador 

David Grave e os restantes votos a favor, aprovar a celebração do Protocolo entre o Município de 

Redondo, o IHRU, I.P. e o Alto Comissariado para as Migrações, I.P., mais deliberou dar poderes 

ao Senhor Presidente da Câmara para outorgar na sua assinatura, ou na sua ausência ou 

impedimento legal ao Vice-Presidente. 

 

Declaração de Voto de Vencido do Senhor Vereador David Grave  

O Senhor Vereador David Grave considera que se trata de uma medida populista e 

discriminatória, por parte do Governo, do IHRU e do Alto Comissariado para as Migrações, uma 

medida promovida por entidades públicas, e em que a Câmara de Redondo, a partir de agora, 

passa a ser conivente com esta medida populista e discriminatória. Considera que se vierem 

refugiados da Síria, de Marrocos, do Iémen, da Venezuela, do Brasil, da China, não contam para 

as estatísticas. Trata-se de uma situação muito sensível, por isso considera uma medida do mais 

discriminatória e até racista, promovida por entidades públicas e à qual a Câmara de Redondo vai 

ser conivente, porque, na sua opinião devem-se apoiar os refugiados, mas sem discriminação, 

não apenas os Ucranianos, também todos os outros devem ser apoiados, não há razão para que 

estes mereçam mais atenção que os outros.  

Votaria favoravelmente, se se tratasse de uma medida que abrangesse todos os refugiados, onde 

existam conflitos, mas nesta situação, sendo só para uns e esquecer os outros, não pode 

concordar.     

 

Protocolo Agência de Modernização Administrativa 

Presente o Protocolo a celebrar entre a Agência para a Modernização Administrativa, I.P. e o 

Município de Redondo, tendo como objeto a utilização da Plataforma Participa.Gov para a 

realização do Orçamento Participativo do município. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a celebração do Protocolo 

entre a Agência para a Modernização Administrativa, I.P. e o Município de Redondo, tendo como 

objeto a utilização da Plataforma Participa.Gov para a realização do Orçamento Participativo do 
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município, mais deliberou dar poderes ao Senhor Presidente da Câmara para outorgar na sua 

assinatura, ou na sua ausência ou impedimento legal ao Vice-Presidente. 

 

Modificação Permutativa  

Presente e explicada a 1ª modificação orçamental permutativa ao orçamento municipal de 2023. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a modificação orçamental 

permutativa apresentada.  

 

Intervenção do Público 

Não houve público presente na reunião. 

 

ENCERRAMENTO 

Não havendo outros assuntos a tratar nesta reunião, o Senhor Presidente declarou encerrada a 

ordem de trabalhos, eram 14:00 horas. 
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